



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

463. Preguntas para respuesta escrita

PE/004777-03, PE/004778-03 y PE/004779-03

Contestación conjunta de la Junta de Castilla y León a las preguntas para respuesta escrita formuladas por la Procuradora D.ª Esther Pérez Pérez, relacionadas en el anexo, publicadas en el Boletín Oficial de estas Cortes, n.º 330, de 11 de noviembre de 2013.

PRESIDENCIA

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento de las Cortes de Castilla y León, se ordena la publicación de la Contestación conjunta de la Junta de Castilla y León a las preguntas para respuesta escrita formuladas por la Procuradora D.ª Esther Pérez Pérez, PE/004777, PE/004778 y PE/004779, que se relacionan en el Anexo, publicadas en el Boletín Oficial de estas Cortes, n.º 330, de 11 de noviembre de 2013.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 27 de diciembre de 2013.

EL VICEPRESIDENTE DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Fernando Rodríguez Porres

ANEXO

CONTESTACIÓN CONJUNTA DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN A LAS PREGUNTAS PARA RESPUESTA ESCRITA

PE/	RELATIVA A
004777	Motivos de no incluir en la "Ruta de Isabel en Castilla y León" al municipio soriano de Almazán.
004778	Criterios de selección de las localidades en la campaña "La Ruta de Isabel en Castilla y León".
004779	Motivos de no incluir la estancia en Almazán en 1496 de Isabel en el Reino de Castilla.

Contestación a las Preguntas Escritas P.E./0804777, P.E./0804778 y P.E./0804779, formuladas a la Junta de Castilla y León por la Procuradora Dña. Esther Pérez Pérez, del Grupo Parlamentario Socialista, relativas a "La Ruta de Isabel en Castilla y León".

La ruta turística bajo el nombre de "Ruta de Isabel" recorre los municipios y ciudades que marcaron la vida personal de un personaje de gran trascendencia histórica y proyección internacional como es la Reina Isabel I de Castilla. Una ruta cultural como producto especializado enfocado a los mercados internacionales.



Es cierto que tanto la reina Isabel por separado, como de forma conjunta con su esposo Fernando de Aragón, recorrió numerosas ciudades y localidades en una época en la que la Corte era itinerante y en un contexto histórico de batallas y disputas por el poder, que nos lleva a documentar múltiples hechos históricos en nuestra Comunidad. Por eso, la ruta turística que se ha presentado, se centra en cinco poblaciones/ciudades seleccionadas bajo un criterio claro que responde a recoger los momentos claves de la vida personal de la reina Isabel: nacimiento, infancia, matrimonio, coronación y fallecimiento.

Así, los hechos de la vida que se narran y que han servido para elaborar el desarrollo de la ruta, se han fijado atendiendo a criterios relacionados con su vida personal, con lo que este primer proyecto de ruta no se fija tanto en Isabel como reina (con toda la itinerancia de la Corte, convocatoria de Cortes, Concilios, batallas, encuentros oficiales, etc.) sino en Isabel como mujer castellana, una persona adelantada a su tiempo, de fuerte carácter y que consiguió objetivos inimaginables para la época histórica en la que se enmarca.

Además, se ha establecido el recorrido de la ruta cuidando el detalle de las localizaciones, buscando y proponiendo recursos histórico-artísticos que marcaron la vida privada de Isabel, que fueron lugares emblemáticos en su vida, en los que pasó largas temporadas y, que aún hoy, siguen en pie y son visitables para el turismo.

En este sentido, sin desconocer la vinculación de los Reyes Católicos con Almazán (Soria) y el establecimiento de la Corte en la Villa durante 3 meses en el año 1496, la ruta turística, como se ha argumentado, responde más a criterios vinculados a la vida personal de la reina Isabel.

No obstante, la “Ruta de Isabel” es un proyecto en constante crecimiento que se está enriqueciendo a través de nuevas aportaciones formuladas por los ayuntamientos y asociaciones culturales. En este sentido, los datos históricos relacionados con los Reyes Católicos y la estancia temporal de la Corte en el municipio soriano de Almazán se han incorporado a la página web de turismo www.turismocastillayleon.com, donde se están recopilando todos estos hechos históricos relacionados con la Reina Isabel y que complementan y añaden un valor importante a la Ruta inicialmente propuesta.

Valladolid, 18 de diciembre de 2013.

Fdo.: Alicia García Rodríguez.
Consejera.